

FORUM: Organisation Mondiale de la Santé

QUESTION: L'IA., un outil pour améliorer les systèmes de santé ?

SOU MIS PAR : La République Algérienne Démocratique et Populaire

L'Assemblée Générale,

*Conscient que*, l'aspiration de l'Organisation Mondiale de la santé est de garantir une meilleure santé pour toutes les populations du monde et que selon la constitution de l'Organisation Mondiale de la Santé, le droit à la santé est fondamental pour chaque individu quels que soient ses origines et son milieu social,

*Notant que*, la résolution A/78 L.49, proposée par 55 pays, signé à l'unanimité, encourage les États Membres et les parties prenantes, à contribuer à l'élaboration de principes et de gouvernance permettant de régir des IA sûrs, sécurisés, et dignes de confiance, de surcroît dans le domaine de la santé où la vie humaine est au coeur de l'action de l'IA,

*Rappelant que* l'IA a déjà un rôle dans l'OMS, en développant des vidéos promotionnelles visant à avoir une meilleure santé, et que l'IA est déjà actrice dans certains secteurs comme la radiologie, le scanner, la chirurgie et bien d'autres encore,

*Affirmant que*, l'IA contribuerait à résoudre le problème de la pénurie de personnel dans le domaine médicale, en substituant les humains dans certaines tâches administratives, afin que les soignants puissent consacrer davantage de temps aux soins des patients, améliorant ainsi la qualité de leur travail,

*Résolu de*, garantir l'inclusion et l'équité afin que l'IA pour la santé soit accessible au plus grand nombre de personnes possible, indépendamment de l'âge, du sexe, de l'origine ethnique ou d'autres caractéristiques protégées par les codes relatifs aux droits humains,

*Insistant*, sur le fait qu'elles doivent être utilisées de manière responsable, dans des conditions appropriées, par des personnes correctement formées et de promouvoir une IA réactive et durable,

*Exprimant sa préoccupation*, vis-a-vis de la collecte et l'utilisation non éthiques des données de santé reste des défis à relever vis-à-vis du développement de l'IA,

*Prenant en compte que*, que l'IA pourrait améliorer le travail quotidien des soignants mais qu'une IA mal développée peut engendrer des résultats erronés nécessitant une correction de la part des

soignants, alourdissant ainsi leur charge de travail, il faut donc avant de mettre sur le marché être assuré que l'IA soit efficace,

*Soulignant de surcroît*, les coûts très importants liés au développement de l'IA il faut de l'accès à ce développement soit égal à tous les pays membres de l'ONU,

*Remerciant*, tous les Etats, associations et Organisations Non Gouvernementales pour leur implication sans faille au sujet de cette question importante, permettant de créer de nombreux débats et donc d'améliorer la santé et l'accès à la santé dans la monde,

1. Demande à tous les pays de moderniser leur système de santé, en intégrant les intelligences artificielles, dans des nouvelles machines, afin d'améliorer la qualité de prise en charge du patient, tout en respectant les normes détaillées ci-dessous :

a. les données collectées par les intelligences artificielles doivent avoir pour unique but de collecter des renseignements sur le patients, afin de le soigner le plus rapidement et le plus efficacement possible,

b. cependant, l'importance de la collecte et du partage des données dans le domaine de la santé pour un déploiement efficace est cruciale, c'est pourquoi il est primordiale de créer des centres d'analyse de ces données afin de faciliter l'amélioration des diagnostics, la détection précoce des maladies et la mise en place de plans de prévention et de traitements personnalisés.

2. la banque internationale, doit s'engager à élaborer une aide financière pour les pays en développement, afin que l'intelligence artificielle puisse être développée de manière égale dans chaque pays, dans le domaine de la santé,

3. la création d'une agence internationale de régularisation de l'intelligence artificielle dans la santé est indispensable au bon développement de celle-ci, afin qu'elle ne soit pas un frein dans la médecine, cette agence servirait à poser un contrôle sur l'Intelligence Artificielle afin de ne pas vendre les données de patients à des entreprises privées, qui les utilisent à des buts lucratifs,

4. l'intelligence artificielle ne doit pas remplacer tous les métiers dans le domaine de la médecine mais doit être une aide, par exemple collecter les données des patients et réaliser les tâches administratives, en luttant contre une grande crise de chômage peut intervenir et les pays les plus précaires ne pourront pas se développer correctement.